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Aos vinte e sete dias do mês de outubro do ano de dois mil e nove, às oito horas e trinta minutos, 1 

realizou-se a Ducentésima trigésima sétima Reunião Extraordinária do Conselho de Saúde do Distrito 2 

Federal, no Auditório da Fundação Hemocentro de Brasília, com a presença do Secretário Adjunto de 3 

Gestão de Saúde do DF Fernando Antunes, o qual presidiu a reunião e dos Conselheiros Titulares e 4 

Suplentes: Mariângela Delgado, Gustavo Romero, Márcio Koshaka, Marta Rosa Gonçalves Pereira, 5 

Asenath Teixeira de Menezes Farinasso, Tereza Cristina Verveka Faria, Maria Martins Vieira da Silva, 6 

Michel Platini, Déa Mara Tarbes e Flora Rios Mendes e de convidados conforme lista de presença. Após 7 

a leitura da ata 236 RE que foi enviada por via eletrônica previamente e foram feitas as retificações 8 

solicitadas. Aprovado por unanimidade. Após verificação do quorum o presidente iniciou sua fala 9 

justificando o objetivo da reunião. Colocou da importância de aumentar o número de cirurgias eletivas e 10 

de urgências e que o CSDF discute pontualmente assuntos estratégicos como o pautado na reunião do 11 

dia. Informou que foram convidados alguns diretores de hospitais e que se necessário se pronunciarão 12 

sobre o assunto. Explicou a necessidade urgente da contratação da cooperativa de anestesistas para 13 

atender na rede; explicou que o pagamento de serviços será mediante tabela SUS e que como está a 14 

forma de pagamento da SES/DF para pagamentos destes serviços. Informou sobre as contratações dos 15 

concursados que aconteceram e que em novembro serão chamados Terapeutas Ocupacionais e médicos. 16 

Finalizou sua fala colocando que a reunião de hoje será para aprovar diretrizes para os assuntos 17 

específicos: cirurgias eletivas e contratação de anestesistas. Que as reuniões do CSDF não são para 18 

debates de ideologias. Foi solicitado pela Secretária Executiva o respeito da ordem de pauta. Conselheiro 19 

Márcio solicitou inclusão de pauta sobre o planejamento da implantação das ações estratégica do CSDF 20 

para 2010 que foi proposto e aprovado na 236ª RE. Aprovado por todos. Conselheiro Márcio solicitou 21 

que fosse discutida a implantação da CISM. Conselheira Mariângela informou que como conselheira e 22 

relatora dos Relatórios de Gestão da SES/DF que constam no relatório analisado à expansão do serviço 23 

de Home Care na rede SES-DF. Enfatizou que constam ações como aumentar contratações de 24 

profissionais para Home Care, e oxigênioterapia para Home Care. Questionou ao presidente se estas 25 

ações foram realizadas pela SES-DF. Informou que o parecer dado à SES/DF pelo CSDF sobre leitos de 26 

UTI não foram respeitados. O Presidente colocou que as ações que constam no Relatório de Gestão 27 

SES/DF foram implantadas. Relacionado ao assunto leitos de UTI já foi ampliado o número de leitos na 28 

rede SES/DF. Conselheira Marta questionou sobre o documento que deveria ter sido encaminhado a 29 

Comissão de Assuntos Estratégicos sobre custos e leitos de UTI na rede. O Presidente informou que não 30 

foi encaminhado a Comissão com o objetivo de ampliar a discussão na reunião de hoje. Conselheiro 31 

Michel colocou que a reunião da Comissão de Assuntos Estratégicos não aconteceu porque o documento 32 

não foi encaminhado pelo presidente. Enfatizou que a preparação do Colegiado não aconteceu e sugeriu 33 

ao Pleno que a discussão da pauta fosse suspensa. Conselheira Marta encaminhou proposta de suspensão 34 

da reunião. Conselheiro Márcio colocou a preocupação do CSDF na fragmentação da política e saúde. 35 

Solicitou a explicação da necessidade e a clareza da ação da SES-DF na contratação dos anestesistas. 36 

Colocou que o CSDF deve acompanhar de perto as ações da SES/DF. Conselheiro Gustavo colocou que 37 

os assuntos em discussão: contratação de anestesistas e serviços de Home Care tem características 38 

distintas. A discussão tem que viabilizar os itens contratação de pessoal e equipamentos. Colocou que 39 

como relator do processo nº. 060.007.315/2009 – Plano emergencial para a área de cirurgia da SES/DF 40 

foi encaminhado questionamentos à área técnica SES-DF e que ainda se encontra em diligência e não 41 

retornou ao CSDF. O Presidente enfatizou da necessidade da decisão do CSDF em tempo curto e 42 

esclareceu ao conselheiro Gustavo e ao colegiado que a contratação de Anestesistas já acontece em 43 

outros órgãos públicos. Conselheira Mariângela encaminhou a proposta de aprovar a contratação do 44 

serviço de Home Care para apenas os 30 (trinta) pacientes existentes nas UTI(s) da rede e que seja 45 

retirado 30 (trinta) pacientes da rede privada. Que a SES/DF se organize para a implantação do serviço 46 

de Home Care. O Presidente colocou que a discussão referente aos leitos de UTI tem que ser discutida 47 

com mais responsabilidade. Falou também sobre custos de leitos UTI, custos de medicações, custos de 48 

recursos humanos na rede pública e na rede privada. Questionou qual a linha que o CSDF encaminhará 49 

para discussão do assunto. Conselheira Mariângela enfatizou que defende o Sistema Público de Saúde e 50 

que está havendo uma sangria do sistema público no DF. Colocou que não pensa só em custos e sim nos 51 
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pacientes, e que não aprovará tabela para pagamentos de serviços privados para serem utilizados no 52 

serviço público. Dr. Joaquim Diretor do HRT pediu permissão a palavra. Aprovado por todos. Colocou 53 

que existe uma lista de pacientes no HRT de 5000 (cinco mil) pacientes aguardando cirurgias desde 54 

2005. Colocou que o HRT (Hospital Regional de Taguatinga) tem um centro cirúrgico reformado, com 55 

equipamentos e que não tem anestesistas para o atendimento. Solicitou aprovação do Colegiado para que 56 

resolva os problemas da regional no momento atual. Exemplificou que estados do Brasil utilizam do 57 

serviço de cooperativa de anestesistas para complementar o atendimento do Sistema Público. 58 

Conselheiro Márcio colocou que há dificuldade em discutir o assunto anestesistas e que o Plano 59 

Emergencial de cirurgias da SES/DF não retornou ao colegiado. Dra. Mércia pediu a palavra. Colocou 60 

que sua missão da vinda ao Colegiado é o atendimento às crianças das UTI’s. Informou que o serviço de 61 

Home Care está proposto desde 2006 e até hoje não foi implantado na sua integra. Colocou sua 62 

preocupação sobre o assunto e que o Colegiado deve se posicionar. Conselheiro Teixeira colocou que o 63 

assunto merece atenção especial. Que as colocações realizadas são sensíveis a todos os presentes. 64 

Enfatizou que há necessidade do Colegiado se posicionar em favor da vida. Conselheiro Gustavo 65 

encaminhou novamente o pedido da retirada do assunto: contratação de anestesistas justificando que a 66 

decisão é muito complexa e depende do retorno do processo que consta o Plano de cirurgias 67 

emergenciais da rede SES/DF. Colocou que hoje se discuta a tabela de pagamento do Home Care. 68 

Conselheira Luzimar colocou a necessidade do Conselho de Medicina se posicionar. Conselheira Déa 69 

colocou que os assuntos em discussão no Pleno são distintos e que são crônicos. Informou que visitou 70 

várias unidades federativas e que a provisão de serviços deve ser discutida. Presidente encaminhou a 71 

votação do serviço de Home Care para 30 (trinta) pacientes conforme Projeto Piloto elaborado com a 72 

tabela regionalizada apresentada na ultima reunião do CSDF. Em regime de votação foram favoráveis: 73 

conselheiros: Márcio, Marta, Gustavo, Luzimar, Flora, Déa e Asenath. Abstenções: conselheiros 74 

Mariângela e Michel com direito a esclarecimentos de voto. Conselheiro Michel colocou que sua 75 

abstenção foi devida a SES/DF não ter encaminhado o documento que se comprometera na ultima 76 

reunião. O Presidente informou que como Secretário Adjunto tem plenos poderes legais para representar 77 

a presidência do colegiado do CSDF. Aprovado por maioria de votos a contratação dos 30 (trinta) leitos 78 

de Home Care para a SES/DF. Após encaminhou a proposta da retirada de pauta referente à contratação 79 

dos anestesistas na rede SES/DF. Conselheira Flora questionou o motivo que a área técnica da 80 

SAS/SES/DF não retornar o processo que trata Plano Emergencial de Cirurgias Eletivas na SES/DF. O 81 

Presidente propôs reunião ordinária antecipada para 03/11/2009 com pauta única para apresentação de 82 

exposição técnica do Plano Emergencial de Cirurgias Eletivas da SES/DF e debate de contratação de 83 

pessoas jurídicas de anestesistas e contratação de cirurgias eletivas. Conselheira Mariângela informou 84 

que em 2007 o Ministério Público recomendou a SES/DF sobre os temas anestesistas e cirurgias eletivas. 85 

O presidente abriu regime de votação. Aprovado reunião ordinária para 03/11/2009. Dr. Diny chefe da 86 

ortopedia do HRT pediu palavra e colocou que na ortopedia do HRT existem 70 (setenta) pacientes 87 

aguardando cirurgias de urgências. Existe lista de 1500 (mil e quinhentos) pacientes aguardando 88 

cirurgias eletivas. Esclareceu que faltam anestesistas para diminuir as listas de espera. Conselheiro 89 

Márcio apresentou as ações definidas pela Comissão de Assuntos Estratégicos aprovada na última 90 

reunião: 1) Questionou a conselheira Mariângela sobre a entrega do Relatório de Gestão/2008. 91 

Conselheira Mariângela respondeu que está pronto o seu parecer. Conselheira Mariângela foi 92 

questionada sobre a análise dos relatórios de atividades trimestrais da SES-DF. Respondeu que o atraso 93 

foi devido à demora no recebimento de senha no SIGGO (Sistema Integrado de Gestão Governamental). 94 

2) Questionou a conselheira Déa sobre a possibilidade da realização de uma oficina sobre Planejamento 95 

Estratégico e sugeriu a data para o dia 24/11/2009. Conselheira Déa concordou com a sugestão. 3) 96 

Solicitou a Conselheira Asenath para que o CSDF articule junto a COODEP sobre a capacitação de 97 

conselheiros. Conselheira Déa colocou que já foi publicado nova portaria ministerial que substituirá a 98 

portaria 2588. Colocou que os Planos de Auditoria e Ouvidoria devem ser integrados. Colocou que 99 

solicitará a área técnica da DIPPS para participar em conjunto da reunião da Comissão de Assuntos 100 

Estratégicos com Auditoria e Ouvidoria. Conselheiro Márcio questionou ao presidente sobre a 101 

participação da saúde no CIES. A) EXPOSIÇÃO TÉCNICA: não houve B) DISTRIBUIÇÃO: não 102 
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houve. C) APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO: 01 - Discussão sobre Anestesistas na SES/DF – 103 

Expositor: Fernando Antunes. Será deliberado na reunião ordinária do dia 03/11/2009. 02 - Processo nº. 104 

060.004.005/2009. Assunto: Tabela regionalizada de pagamento de internação domiciliar. Relatora: 105 

Conselheira Déa. Será deliberado na RO do CSDF do dia 03/11/09. D) COMUNICADOS: I - Do 106 

Presidente: Presidente informou que o processo de negociação sobre aumento salarial para os segmentos 107 

da saúde esta sendo discutido junto ao governador. Afirmou que alguns segmentos da saúde terão 108 

aumento em janeiro/2010. II - Da Secretária Executiva: Informou do recebimento do oficio circular nº 109 

226/SE/CNS/MS. Solicitou formação da Comissão Organizadora. Escolhidos pelo Pleno os 110 

Conselheiros: Michel, Francisco Teixeira, Gustavo, Luzimar, Mariângela e Márcio. III - Dos 111 

Conselheiros: Conselheiro Michel convidou conselheiro Vilson do Conselho Regional de São Sebastião 112 

que falou sobre o atendimento PSF e os alugueis da SES-DF existentes hoje. Presidente solicitou que 113 

fosse marcada reunião no local para discussão do assunto na qual ele participará. Conselheiro Michel 114 

convidou o Sr. Delvano – agente comunitário de saúde que pediu a palavra e colocou que não houve até 115 

hoje contratação de técnicos de nutrição na SES/DF. O Presidente informou que foram contratados 5600 116 

(cinco mil e seiscentos) novos profissionais e não foram contratados “cabos eleitorais” Sr. Delvano 117 

colocou que a carência existe na área dos servidores da nutrição. O Presidente informou que a categoria 118 

técnico de nutrição será chamada em março de 2010. Após as discussões o presidente agradeceu a 119 

participação de todos e não havendo mais nada a tratar, para constar, eu, Flavia Nery de Albuquerque 120 

Almeida, lavrei a presente ata para posterior apreciação e assinatura. Encerrada a reunião às 11 horas e 121 

50 minutos. 122 


